

LA ASAMBLA SUSPENDIDA

MAL PLEITO Y PEOR DEFENSA

SILIO Y SÁNCHEZ GUERRA

El Sr. Silió explicó ayer la anunciada interpelección sobre el acto del Gobierno prohibitivo de la Asamblea de Diputaciones en Valladolid.

Lo mismo que asistió a la razón al ilustre ex subsecretario, le acompañó la fortuna al defenderla.

Demostó irrefutablemente (coincidiendo con lo que en su día dijo EL DEBATE), que en la proyectada reunión de Diputaciones no se ocultaba el propósito de coaccionar al Poder público ni de ejercer presión sobre el Parlamento; que tampoco latía animosidad contra Cataluña, ni deliberada decisión de oponerse al proyecto de zonas neutrales o francas, y por eso se citó a Lérida (catalana) y a Santander y Sevilla (probablemente favorables a la concesión).

Gobernando Sagasta, y Maura, y López Domínguez, y Moret, y Canalejas, celebráronse juntas análogas en Zamora, en Jugo, en Palencia, en Madrid, en Barcelona, sin que nadie creyese mermada su autoridad, ó disminuidos sus prestigios.

Pues disposiciones legales no existen en la Constitución, ni en la ley Provincial, ni en ninguna parte, que fundamente la arbitraria decisión del Gobierno.

En resumen: que los Sres. Dato y Sánchez Guerra han sacado del cauce sereno, por donde se deslizaba el curso y amargo problema para lanzarlo por la torrentera de la animosidad y de la pasión.

¿Qué opuso el señor ministro de la Gobernación a los razonamientos del señor Silió?

Ni la justicia, ni el derecho, claro está, pero ni aun la habilidad ó la fortuna tampoco.

Por toda demostración para convencer de que la Asamblea no tenía al Parlamento, adujo el hecho de que se habría verificado antes del debate y votaciones parlamentarias.

Por base legal de sus órdenes, textos de la ley Provincial referentes á asuntos y casos bien distintos, ó sea á sesiones oficiales contrarias á los estatutos.

Por argumento Aquiles, el eterno pre-

cedente, como si en la política española, no hubiese precedentes para todos los desmanes y desafueros.

Intemperante casi siempre, y no del todo cortés en alguna ocasión, interrumpido por diputados de todos los matices, escuchado con eufemístico silencio, ó con frías y afectadas exteriorizaciones del instituto de conservación, por la mayoría, sólo el presidente de la Cámara, auxiliado en su socorro, suspendiendo el debate, por haber transcurrido las horas reglamentarias destinadas á ruegos y plegarias.

En los pasillos del Congreso no hubo quien disimulase el error en que incurriera el Gobierno, ni el fracaso del señor Sánchez Guerra.

Congruencia extrínseca, que nos confirma en la actitud adoptada desde el primer momento, deducimos de la infeliz intervención del señor ministro. Si alguna causa ó motivo oculto, de las disposiciones contrarias á la celebración de la Asamblea existiesen, el Sr. Sánchez Guerra los habría manifestado ayer.

Vientos de fronda, casi hábitos de muerte para la situación soplaban en la Cámara popular. No se recataba el descontento de los ministeriales, ni las inquietudes de la oposición gubernamental, ni el ruido de las otras minorías. Conferenciaban los grandes, murmuraban los del estado llano, echábase á volar disensiones y conjuros... y la disolución y la patrefacción casi se palpaban y oían.

Pocas veces la sensación de que los atributos de la autoridad yacen en el arroyo pesó más punzante y medrosa sobre los ánimos de todos.

Porque no hay que olvidar que la guerra mundial hervía aún, que los días de la concertación de la paz serían difíciles aun para los países neutrales, que las repercusiones económicas son más intensas y graves cada minuto, que el sectarismo y el egoísmo de los aventureros de la política no cesan de laborar en la sombra, y que las circunstancias apocalípticas permiten todos los males, las catástrofes todas.

Y mientras, el timón de la nave del Estado español regido por las débiles y asustadizas manos del señor presidente del Consejo, que para cumbre y cima de desventuras se han hecho ávidas de maulido...

¡Dios salva á la Patria! ¡Dios tenga piedad de todos!

oral, y luego en los días que precedan á la emisión del dictamen correspondiente.

La Comisión, haciéndose cargo de la información escrita recibida, acordó distribuirla en ponencias.

En vista del resultado que la información oral arrojó, la Comisión determina á acerca de la conveniencia de realizar por sí personalmente una rápida visita informadora á aquellas comarcas cuyas producciones é industrias requieran estudio que permita realizar la aspiración que la Comisión abraza de llevar á cabo una obra nacional.

A pesar del silencio que guardaron los que forman la Comisión, hemos podido saber de lo tratado en ella los siguientes detalles:

Comenzó hablando el vizconde de Eza, con su acostumbrada competencia; y después los demás señores expusieron sus respectivas maneras de pensar, coincidiendo todos en que la Comisión debe estudiar el proyecto con toda detención, informándose de todo cuanto pueda arrojar luz sobre el problema.

El Sr. Corominas únicamente discrepó de sus compañeros en lo referente á la prórroga de los plazos para la información, acordándose en vista de ello la ampliación que se pensaba conceder.

La Comisión acordó llevar á cabo un viaje á Zaragoza, Barcelona y Sevilla, para procurarse personalmente de la mayor suma de elementos de juicio para una solución de carácter nacional.

Estos viajes serán hechos con la mayor rapidez posible.

CONFERENCIA DEL SEÑOR COROMINAS

El diputado regionalista Sr. Corominas ocupó ayer la tribuna del Ateneo, dando una conferencia sobre el problema de las zonas neutrales.

Dijo que iba á desarrollar el tema desde el punto de vista científico y de economía nacional, desentendiéndose de insultos y ataques

que quería olvidar para revestirse de aquella serenidad que es propia del Ateneo y proverbial en él.

Declaró que para la resolución del problema de economía nacional se hace precisa la conquista de los mercados extranjeros.

Hizo notar que mientras España es el único país europeo que mantiene el régimen proteccionista, Alemania, Austria y Suiza han aumentado considerablemente su comercio exterior por el sistema de la protección nacional, añadiendo que Inglaterra, por ser país abierto, estará siempre por encima de los demás pueblos.

Entiende que el fomento de nuestras líneas marítimas es hace imposible sin la implantación de las zonas francas.

Recuerda que Jaime II de Aragón concedió á Barcelona la zona franca, fomentando el desarrollo comercial, y que Hamburgo quedó convertido en puerto franco en 1888, por virtud de la aplicación de la ley de 1871.

La zona franca, implantada en España podría denominarse zona exenta.

Señala la circunstancia de que en ningún país se hayan exceptuado ni los vinos ni los trigos, y dice que las zonas pueden establecerse con capital por acciones, de cuya administración pudieran encargarse las Diputaciones ó los Ayuntamientos.

Declara que la implantación de las zonas francas en todos los países obligaría á Inglaterra á abandonar el régimen librecambista.

Dice también que con el establecimiento en España de las zonas francas atraeríamos el tráfico, que se aleja más cada vez de nuestras costas.

Enumera las ventajas que se obtendrían con la implantación de las zonas, y dice que en los puertos, es añoles deben establecerse zonas exentas y zonas francas.

Termina cantando al agricultor catalán, que con su trabajo hizo de terrenos estériles tierras féculas.

SERVICIO TELEGRÁFICO EL AJUAR DEL MILLONARIO

La Hacienda tasa...

NUEVA YORK 18.

El Herald publica la tasación hecha por el representante de la Hacienda para computar ciertos derechos sobre el mobiliario y otros efectos de M. Puerpon Morgan.

La biblioteca, ha sido tasada en francos 1.268.745, sin incluir en ella los libros y los manuscritos, que se calcula valen 300.572 francos.

Los objetos de plata han sido valuados en 827.755 francos, y diversas joyas en 333.775.

Los vinos de la bodega en 100.100 francos; una tapicería de Boucher (1775), en 250.000 francos; un cuadro de Corot, "Arbol caído en el río", en francos 100.000; la "Vestal", estatua de mármol, de Houdon (1787), en 50.000 francos; un tapiz, en 100.000 francos; dos botellas para vino, de oro cincelado, trabajo veneciano que se asegura pertenecieron á Luis XIV, en 75.000 francos.

La valuación en conjunto de la alacba de Morgan asciende á 50.000 francos; solamente el lecho se apreció en 5.000 francos.

Entre 10 cuadros antiguos de escuela italiana, el más alto precio ha sido atribuido á un retrato de Juana Formabonissis, por Ghirlandajo (125.000 francos), y el más ínfimo de otro cuadro (50.000 francos).

LA REINA VICTORIA Y LOS INFANTES

SE ACENTUA LA MEMORIA

La mayoría iniciada anteaño en el estado de S. M. la Reina Doña Victoria acentuóse más ayer, manteniéndose durante todo el día. La augusta dama había podido descansar á ratos, y el sueño había reparado sus fuerzas.

La temperatura era por la mañana completamente mal, y así lo manifestó el presidente del Consejo á los periodistas que al entrar en el Regio Alcázar. le interrogaron sobre el estado de la Soberana.

Doña Victoria, además, sintióse más animada. Los Infantes Don Jaime y Doña Beatriz progresan en su convalecencia, siendo de esperar que en breve puedan hacer la vida ordinaria.

En Palacio estuvieron ayer mañana Sus Altezas las Infantas Doña Isabel y Doña Beatriz, interesándose por la salud de los augustos pacientes.

El Rey no salió de Palacio durante el día, no recibiendo a nadie por la mañana. Continúa llenándose de firmas los álbums colocados en la Mayordomía Mayor de Su Majestad.

COMBINACIÓN MILITAR

Háblase mucho estos días de una combinación de altos mandos militares, que será firmada el día del santo de S. M.

Parécese que el general Marina será ascendido á capitán general y dejará el mando de Marruecos para venir á España á reponer su salud.

El general Fernández Silvestre, que se decía sería trasladado á mandar la zona de Melilla, queda á la espera, y se asegura que será destinado en Africa, el general recientemente ascendido Sr. García Menacho.

Rogamos á nuestros suscriptores se sirvan manifestarnos las deficiencias que hallen en el reparto del periódico. EL DEBATE deberá recibirse antes de las nueve de la mañana.

CRONICA DE LONDRES

LA INVASIÓN DE INGLATERRA

LO QUE DICEN LOS LORES

Desde los comienzos de la actual guerra, y aun d'sde antes de que empezara, se habló y escribió ampliamente acerca de la posibilidad de una invasión germana en tierras de la Gran Bretaña.

Hubo quien, muy en serio, afirmó no sólo su posibilidad, sino su gran probabilidad; hubo quien muy formal, se dedicó á ridiculizar á los que calificaban de scaremongers, esto es, de terroristas ó fabricantes de terror ó agitadores de espantajos.

Hoy parece observarse que estos últimos han amainado en sus críticas burlescas y han adoptado una actitud de reserva prudente y acaso de duda interrogante. En cambio los primeros arcean en sus campañas, y no se limitan á decir que la invasión es probable, sino que afirman categóricamente que la invasión es segura.

Lord Derby, uno de los conspicuos del partido conservador, el jefe de dicho partido en el populoso y enormemente industrial distrito de Lancashire, íntimo amigo del Rey Jorge, como lo fué de Eduardo VII, en reunión celebrada en el Ayuntamiento de Liverpool, el puerto imenso y activísimo (hoy más activo que nunca antes lo fuera) de la Gran Bretaña, declaró paladinamente ante un concurso selecto, en que estaban representadas todas las fuerzas vivas de la ciudad y de su radio pobladísimo, que él estaba cierto de que veríamos soldados alemanes en las costas inglesas, y que era preciso prepararse para recibirlos como cumple á los buenos defensores de la Patria, á los heroicos hijos de esta Albión que hace siglos no vió en su territorio circular á soldados enemigos que osaran profanar su suelo.

Lord Rosebery, que ocupa un cargo oficial parecido al de nuestros gobernadores de provincia, en una de las de la costa Nordeste, ha publicado unas instrucciones desaliadas acerca de lo que deberán hacer los habitantes de dicha zona en el caso de que hubiera una invasión alemana. Adviérteles, para tranquilizarlos, que nada ha ocurrido recientemente que presencie tal invasión; pero como es mejor vivir prevenidos para toda clase de contingencias, les aconseja y manda que, tan pronto como la autoridad les haga saber que la invasión es inminente ó que ha empezado á realizarse, se retiren todos los habitantes al interior, y en su retirada lleven consigo todos los víveres, ganado etc., y los que no puedan ser retirados, los destruyan.

Este mismo debe de hacerse con toda clase de vehículos, ropas, etc. En la evacuación no deberán obstruir las vías que se hallen destinadas al movimiento de tropas, sino que lo harán por caminos ó sendas ó montañas menos frecuentadas.

La causa del servicio militar obligatorio va dando pasos agigantados camino del triunfo, y me atrevo á asegurar desde ahora que si el Gobierno se decide á implantarlo el país se someterá; este país que hace seis meses nada más, quizá hace cuatro, no hubiera tolerado un día solo á un Gobierno que hubiera intentado tal implantación.

En vista de estos frágiles, los pronunciamientos del servicio obligatorio redoblan sus esfuerzos en pro de la implantación de dicho sistema, y como éste encuentra gran oposición en la masa del pueblo británico, hablan en tonos negros de los peligros que amenazan á la Patria.

La causa del servicio militar obligatorio va dando pasos agigantados camino del triunfo, y me atrevo á asegurar desde ahora que si el Gobierno se decide á implantarlo el país se someterá; este país que hace seis meses nada más, quizá hace cuatro, no hubiera tolerado un día solo á un Gobierno que hubiera intentado tal implantación.

Londres, 19 I-15.

en tiempos normales, dejando el uso de los ferrocarriles, carreteras, etc., exclusivamente para el Ejército.

No volarán puentes, túneles, acueductos, sino por orden expresa de las autoridades militares...

No suena todo esto que manda y ordena lord Rosebery á algo extraño é inquietante? A pesar de ello, los críticos de los scaremongers callan y dejan pasar las disposiciones preventivas que he extractado sin una palabra de comentario cáustico.

¿Será que ellos también abrigan temores? Uno de los órganos domingueros más importantes (en Inglaterra se guarda el descanso dominical y los diarios no se publican, aunque desde que empezó la guerra aparecen algunas ediciones diminutas de algunos de ellos), dice hoy que se anuncia un raid de Zeppelines para fines de este mes; este raid tendrá como objetivo principal Londres y la costa donde se hallen anclados los acorazados de la gran flota británica.

Bueno es advertir, para ilustración de mis lectores, que los elementos que se dedican á propalar estos rumores pertenecen, en su inmensa mayoría, al partido conservador y son, por ende, defensores del servicio militar obligatorio.

A pesar de las declaraciones oficiales de lord Kitchener y del Gobierno en general, el sistema de reclutamiento voluntario no da el resultado deseado. Recientemente repartió lord Derby 16.000 circulares á la entrada de dos campos escolares de football, en las que se pedía á los jóvenes hábiles para el ejercicio de las armas que se alistaran en las filas del Ejército. ¡Sabéis cuántos respondieron de esos 16.000! Tan sólo unos 1.100, y de éstos más de dos tercios decían que, aunque desearan de sentir plaza de soldados, no podían hacerlo, unos por ser casados, otros por no permitirles sus patronos abandonar su trabajo, otros por ser físicamente incapaces, etc., etc.

En vista de estos frágiles, los pronunciamientos del servicio obligatorio redoblan sus esfuerzos en pro de la implantación de dicho sistema, y como éste encuentra gran oposición en la masa del pueblo británico, hablan en tonos negros de los peligros que amenazan á la Patria.

La causa del servicio militar obligatorio va dando pasos agigantados camino del triunfo, y me atrevo á asegurar desde ahora que si el Gobierno se decide á implantarlo el país se someterá; este país que hace seis meses nada más, quizá hace cuatro, no hubiera tolerado un día solo á un Gobierno que hubiera intentado tal implantación.

En vista de estos frágiles, los pronunciamientos del servicio obligatorio redoblan sus esfuerzos en pro de la implantación de dicho sistema, y como éste encuentra gran oposición en la masa del pueblo británico, hablan en tonos negros de los peligros que amenazan á la Patria.

La causa del servicio militar obligatorio va dando pasos agigantados camino del triunfo, y me atrevo á asegurar desde ahora que si el Gobierno se decide á implantarlo el país se someterá; este país que hace seis meses nada más, quizá hace cuatro, no hubiera tolerado un día solo á un Gobierno que hubiera intentado tal implantación.

Londres, 19 I-15.

Notas de sociedad.

FIESTAS Y REUNIONES

En el Hotel Ritz ha sido obsequiado con un banquete el capitán de Artillería don Modesto Aguilera, con motivo de haberse concedido la laureada de San Fernando.

El acto fué presidido por el ministro de la Guerra, conde de Serrallo.

La fiesta celebrada el domingo en el Instituto Católico de Artes e Industrias, asistieron entre otras distinguidas personas:

Señoras duquesas Viuda de Sotomayor, y de Vazahermosa; marquesas de Alquila y de San Felices de Aragón; condesas de Floridablanca, Riudors y Castel Bion; vizcondesa de Uzqueta; señoras de Lobo Landaburu, Ruiz, Avellanosa, Valdes, Fernández de Córdoba, Vega-Inclán, Calderón, Mollinedo, La Cerda, Topete, Cosío, Madariaga, Ori, G. Benítez, Jiménez, Navarrete, Bautista, De Carlos, Martín, Herrero, Cervera, Baena y Cela.

Señoritas de casa de Togores, Pérez de Herrañil, Castellón, Márquez, La Cerda, Landaburu, P. de Córdoba, Lobo, Gálvez, Ruiz Valdes, Topete, De Carlos, y Martín. Señoras antiguas de Sotomayor y Vistahermosa; marquesas de San Felices de Aragón; condes de Antillán, Castel Blanco y Riudors; señoras Ori, Calderón, Roca de Togores, Senante, Martín Alvarez (D. C.), Martín, Herrero, Manrique de Lara, Cervera, De Carlos, Cela, Baena y Cosío.

PETICIÓN DE MANO

Ha sido pedida la mano de la señorita María Clara de Aspillaga y García, para D. José María de Lezama y Izabalá.

ENFERMOS

Hállase pesadamente indispuerto el presidente del Senado, capitán general D. Marcelo de Azárraga.

También se encuentra enfermo el secretario del presidente del Congreso, don Carlos Viqueza de Abreu.

Se encuentra muy mejorado en San Sebastián el ex embajador de España en Roma D. Rafael Merry del Val.

A su lado se encuentran, además de su distinguida esposa, sus hijos D. Alfonso, embajador de España en Londres, y D. Pedro, director del ferrocarril de Zafra á Huelva. Su otro hijo, el Cardenal Merry del Val, ex secretario de Estado de San Santidad, no ha podido venir de Italia.

Se halla gravemente enfermo el oficial mayor del Consejo de Estado y ex gobernador civil, D. Leopoldo González Revilla.

SUFRAGIOS

Hoy se celebrarán en San Francisco el Grande, solemnes funerales por el eterno descanso del alma de D. Rafael Tomassini y Miquel.

Las Misas gregorianas en sufragio del alma de dicho señor, darán comienzo mañana 20, en la iglesia del Perpetuo Socorro (Recoletistas).

De la Casa Real.

EL ROPERO DE SANTA VICTORIA

La Junta que de este Ropero debió ayer verificarse bajo la presidencia de la Reina, ha sido aplazada por unos días, á causa de la enfermedad que aqueja á nuestra Soberana.

TELEGRAMA DE AGRADECIMIENTO

De los Monarcas de Italia se recibió ayer en Palacio un afectuoso telegrama de agradecimiento, contestando al que S. M. M. enviaron con motivo de las recientes catástrofes italianas.

EL CORONEL ECHAGÜE

En breve marchará de nuevo á Francia, para unirse al Cuartel general de los aliados, el coronel Echagüe.

EL DOCTOR GONZALEZ ALVAREZ

Ayer por la mañana juró el cargo de médico de la Real Facultad el doctor D. Baldomero González Alva, quien después cumplimentó á S. M. el Rey.

EL GENERAL ECHAGÜE

A última hora de la tarde estuvo en Palacio el general Echagüe.

LAS ZONAS NEUTRALES

EN EL CONGRESO

Ante la expectación justificadísima de la Cámara, en la que no había un asiento sin ocupar, el Sr. Silió explicó ayer su interpelección, recibiendo, al terminar, generales felicitaciones.

El Sr. Romanones nos dijo: —El ministro estará á estas horas arrepenitido de lo hecho al suspender la Asamblea de Valladolid, y aún mucho más de su discurso de esta tarde. Si hoy hubiera confesado sinceramente su error, con la sinceridad se habría hecho simpático, y eso iría ganando.

El Sr. Villanueva repitió que la suspensión de la Asamblea había sido una gran torpeza, y censuró la falta de sinceridad del señor Sánchez Guerra al contestar al Sr. Silió.

LA COMISION

En la reunión celebrada ayer, á las once de la mañana, por la Comisión que entiende en el estudio del proyecto de zonas francas, se acordó abrir información oral los días 20, 21, 22 y 23, de las diez á la una de la mañana, en la Sección segunda, quedando, por lo tanto, desfrondadas las esperanzas de los que creían que la información escrita se prolongaría hasta el 1.º de Febrero, y se abriría la oral desde el día 1 hasta el 10 del dicho Febrero.

La información escrita, según después nos dijo el presidente de la Comisión, Sr. Apellido, quedará abierta mientras se esté la

LOS ALIADOS PIERDEN VARIAS TRINCHERAS EN LAS ARGONAS

SIN VARIACIONES EN LA PRUSIA ORIENTAL Y EN EL VISTULA

No puede considerarse terminado el incidente entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos.

La respuesta que dió Inglaterra á la nota de Wilson fué puramente provisional.

Así lo declaró Mr. Bryan, ministro de Negocios Extranjeros yanqui. Los diplomáticos de ambas potencias continúan negociando. Y hay muchos políticos y periodistas, El Mundo, de Nueva York, entre otros últimos, que consideran la respuesta provisional del Gabinete británico como una dilación innecesaria y perjudicial.

En la sesión del siguiente día, 10 de Diciembre, el referido incidente parlamentario tuvo el siguiente final:

El señor presidente: Se pone á discusión la proposición formulada en la sesión de ayer por el Sr. Hosannah de Oliveira.

Señor Leao Velloso: Se trata de un hombre que hace poco era presidente del Gobierno en Francia.

Señor Costa Ribeiro: Una acción cortés siempre está bien.

Señor Eduardo Saboya: De todos modos, y por lo que el Brasil es cortés.

Señor Hosannah de Oliveira: Solicito que el Gobierno informe á la Cámara por conducto del ministro de Negocios:

1.º Si ha recibido comunicación especial del Gobierno francés relativa á la misión de M. Joseph Caillaux en el Brasil.

2.ºCuál es esta misión y qué ventajas tiene para el Brasil.

En la sesión del siguiente día, 10 de Diciembre, el referido incidente parlamentario tuvo el siguiente final:

El señor presidente: Se pone á discusión la proposición formulada en la sesión de ayer por el Sr. Hosannah de Oliveira.

Señor Hosannah de Oliveira: Pido la palabra.

LOS ALIADOS PIERDEN VARIAS TRINCHERAS EN LAS ARGONAS

SIN VARIACIONES EN LA PRUSIA ORIENTAL Y EN EL VISTULA

No puede considerarse terminado el incidente entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos.

La respuesta que dió Inglaterra á la nota de Wilson fué puramente provisional.

Así lo declaró Mr. Bryan, ministro de Negocios Extranjeros yanqui. Los diplomáticos de ambas potencias continúan negociando. Y hay muchos políticos y periodistas, El Mundo, de Nueva York, entre otros últimos, que consideran la respuesta provisional del Gabinete británico como una dilación innecesaria y perjudicial.

En la sesión del siguiente día, 10 de Diciembre, el referido incidente parlamentario tuvo el siguiente final:

El señor presidente: Se pone á discusión la proposición formulada en la sesión de ayer por el Sr. Hosannah de Oliveira.

Señor Leao Velloso: Se trata de un hombre que hace poco era presidente del Gobierno en Francia.

Señor Costa Ribeiro: Una acción cortés siempre está bien.

Señor Eduardo Saboya: De todos modos, y por lo que el Brasil es cortés.

Señor Hosannah de Oliveira: Solicito que el Gobierno informe á la Cámara por conducto del ministro de Negocios:

1.º Si ha recibido comunicación especial del Gobierno francés relativa á la misión de M. Joseph Caillaux en el Brasil.

2.ºCuál es esta misión y qué ventajas tiene para el Brasil.

En la sesión del siguiente día, 10 de Diciembre, el referido incidente parlamentario tuvo el siguiente final:

El señor presidente: Se pone á discusión la proposición formulada en la sesión de ayer por el Sr. Hosannah de Oliveira.

Señor Hosannah de Oliveira: Pido la palabra.

LOS ALIADOS PIERDEN VARIAS TRINCHERAS EN LAS ARGONAS

SIN VARIACIONES EN LA PRUSIA ORIENTAL Y EN EL VISTULA

No puede considerarse terminado el incidente entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos.

La respuesta que dió Inglaterra á la nota de Wilson fué puramente provisional.

Así lo declaró Mr. Bryan, ministro de Negocios Extranjeros yanqui. Los diplomáticos de ambas potencias continúan negociando. Y hay muchos políticos y periodistas, El Mundo, de Nueva York, entre otros últimos, que consideran la respuesta provisional del Gabinete británico como una dilación innecesaria y perjudicial.

En la sesión del siguiente día, 10 de Diciembre, el referido incidente parlamentario tuvo el siguiente final:

El señor presidente: Se pone á discusión la proposición formulada en la sesión de ayer por el Sr. Hosannah de Oliveira.

Señor Leao Velloso: Se trata de un hombre que hace poco era presidente del Gobierno en Francia.

Señor Costa Ribeiro: Una acción cortés siempre está bien.

Señor Eduardo Saboya: De todos modos, y por lo que el Brasil es cortés.

Señor Hosannah de Oliveira: Solicito que el Gobierno informe á la Cámara por conducto del ministro de Negocios:

1.º Si ha recibido comunicación especial del Gobierno francés relativa á la misión de M. Joseph Caillaux en el Brasil.

2.ºCuál es esta misión y qué ventajas tiene para el Brasil.

ULTIMA HORA

COMBATES EN EL VISTULA

REMOLCADOR INGLES A PIQUE

Servicio telegráfico

PETROGRADO 19.

Dice el Cuartel General ruso que han continuado los progresos en la orilla derecha del Vistula...

Témese que la tripulación, compuesta de 17 hombres, haya perecido.

Ciudad bombardeada.

ROMA 19.

Oficialmente comunica el gobernador del África Suroeste alemán...

Noticia desmentida.

ROMA 18.

Se ha desmentido la noticia dada en varios periódicos ingleses...

La correspondencia será abierta.

LONDRES 18.

El Gobierno de Egipto previene a los súbditos británicos...

General fallecido.

PETROGRADO 18.

Ha muerto el general Stoessel, defensor de Port-Arthur.

La Bolsa de Londres.

LONDRES 18.

Las cotizaciones de las acciones norteamericanas en la Bolsa de Londres...

El precio del pan.

LONDRES 18.

La Prensa inglesa se ocupa mucho del grave asunto del alza del precio del pan.

El comunicado oficial de las once de la noche.

PARIS 18.

Dice así: "A causa de la explosión de un depósito de municiones..."

El ministro austriaco y el conde alemán

ROMA 18.

El nuevo ministro de Estado austriaco telegráfico al canciller alemán...

DUELO DE ARTILLERÍA

Servicio telegráfico

ROMA 18.

Noticias oficiales de Austria dan cuenta de haberse librado un duelo de Artillería...

EL APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

FOR CUREO

SEVILLA LA NUEVA 17.

Con gran solemnidad ha tenido lugar en la iglesia parroquial...

A la ceremonia religiosa asistió todo el vecindario...

Con la misma solemnidad, tuvo lugar después la Entronización del Sagrado Corazón...

Ambos edificantes actos debense al celo e iniciativa de la señora condesa de Gavia...

V. POR INGLES CON AVERÍAS

Servicio telegráfico

VIGO 18.

El vapor Highland Glen, de la Compañía inglesa Nelson Neil...

Como ésta era muy grande, el vapor entró en el puerto...

La brecha medía treinta centímetros. Inmediatamente procedió a reparar la avería...

El Highland Glen proce-día de La Coruña, y en este puerto había de tomar 54 pasajeros...

Los bajos en que ha tocado el vapor inglés son muy conocidos de las gentes de mar...

Los bajos se hallan entre las islas de Ons y las islas Cíes.

ESPAÑA EN AFRICA

NOTICIAS OFICIALES

De Melilla.

Comunica el general Jordana desde Melilla que, según noticias que recibe de la izquierda del Kert...

Todo induce a creer que mañana ó pasado se restablecerá la normalidad por completo...

El comandante en jefe comunica desde Tetuán que, según informes que vienen del campo moro...

El comandante Cogolludo sigue en el mismo estado. De las bajas de tropa ocu-rridas en el combate de ayer...

El comandante en jefe comunica desde Tetuán que, según informes que vienen del campo moro...

El comandante en jefe comunica desde Tetuán que, según informes que vienen del campo moro...

BOLETIN DEL DIA DE «LE TEMPS»

ESPAÑA Y PORTUGAL

Bajo este doble epígrafe, dedica Le Temps, en su número correspondiente al día 10 de este mes...

"Alemania—escribe el gran diario francés—, que lucha con Portugal en las fronteras de Angola y del Camerón..."

El peligro español es el "último grito" de la propaganda teutona en la Península Ibérica.

Le Temps agrega que los periódicos españoles afectos a Alemania...

No obstante—sigue diciendo Le Temps—, en Lisboa "el peligro español" no preocupa a nadie...

De todo esto, deduce el articulista francés que la diplomacia alemana ha sufrido un nuevo fracaso...

Examinando las situaciones respectivas de España y Portugal en el artículo a que nos referimos...

"Ambas naciones no están en absoluto comprometidas. Los portugueses, aliados, seculares de Inglaterra..."

Portugal ha tomado partido por nosotros, y España es neutral...

Esto se explica, según le Temps, por las violencias de los alemanes en personas como el Cardenal Mercuri...

Además es un hecho el renacimiento de las relaciones comerciales con Francia...

En resumen—concluye diciendo el articulista—, España, que tantos intereses comunes tiene con Francia...

Los VARQUIS NO QUEREN ANALFABETOS

Por 227 votos contra 96 ha sido aprobado por la Cámara de Washington el informe de la Comisión interparlamentaria...

Mediatamente fué también aprobado el proyecto por el Senado.

Ahora sólo falta, para su vigencia, que lo firme el presidente Wilson.

SITUACION ESTACIONARIA

Servicio telegráfico

AMSTERDAM 19.

No ha variado la situación en la Prusia oriental.

En la Polonia septentrional los rusos intentaron avanzar en la región del río Wkra...

Al Oeste del Vistula nada de importancia.

LOS ALIADOS PIERDEN VARIAS TRINCHERAS

Servicio telegráfico

AMSTERDAM 19.

En la región de Nieupoit, declara el Gran Cuartel general alemán...

Los aliados, durante los últimos días, no han emprendido ningún movimiento de ataque.

En la costa han sido encontradas varias minas de origen inglés.

Cerca de Laboiselle, al Noroeste de Albert, los alemanes desalojaron a los franceses del cementerio...

Dos oficiales y cien soldados fueron hechos prisioneros.

En el bosque de las Argonas fueron tomadas varias trincheras francesas...

Al Noroeste de Pont-a-Mousson los franceses, en un ataque dirigido contra las posiciones alemanas...

Continúa aún la lucha. En los Vosgos, así como en la Alta Alsacia...

LA VILLA SOL, A OSCURAS

Acaba de hacerse pública en París una nota oficial del Gobierno de la República...

El comandante en jefe comunica desde Tetuán que, según informes que vienen del campo moro...

maqueado de Silvela concedido a la vida del ex presidente del Consejo D. Francisco Silvela.

VARIAS NOTICIAS TELEGRAFICAS

ESPAÑA Y EXTRANJERO

BILBAO 18.

Se ha reunido la Junta de Beneficencia bajo la presidencia del gobernador...

Petición de un Consejo.

OVIEDO 18.

Ha visitado al gobernador y al ingeniero jefe de Obras públicas una numerosa Comisión del Consejo de Aller...

Como no hay consignación para dichas reparaciones, el gobernador prometió telegrafiar al ministro de Fomento.

El "Fernando Poo".

MANTILA 18.

El sábado llegó a este puerto, procedente de Ilo-Ilo, el vapor correo Fernando Poo.

El "Alfonso XIII".

VERACRUZ 18.

Con rumbo a la Habana ha salido de este puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica Alfonso XIII.

Las capitulaciones marroquíes.

PARIS 18.

Noticias llegadas de Colombia dan cuenta de haberse firmado entre aquel Gobierno y el representante francés...

A su vez comunican de Buenos Aires que el Gobierno argentino ha manifestado al representante francés...

Explosión de grist en una mina.

LONDRES 18.

Telegramas de Hancey dan cuenta de una terrible explosión de grist en una mina de la Minnie Helmeard Company...

Numerosos obreros quedaron sepultados, resultando nueve muertos y varios heridos.

A nuestros suscriptores y paqueteros.

Rogamos a nuestros favorecedores que no se hallen al corriente en el pago de sus suscripciones...

LA FIESTA DE LOS ARQUITECTOS

Con la solemnidad que en años anteriores se ha celebrado la función anual que la Real Congregación de Arquitectos dedica a su excelsa Patrona.

La oración sagrada estuvo a cargo del reverendo padre Zacarias...

La Misa, compuesta por el arquitecto don José L. Sallaberry...

Después de la Misa cantó un precioso villancico, original de la señora Laura Rómula...

Felicitamos cordialmente a la Junta de gobierno de la Congregación...

La hermosa capilla de la iglesia de San Sebastián, proyectada por D. Ventura Rodríguez...

Al terminar la función religiosa se repartió una medalla de la Sagrada Familia...

LOS OBREROS SIN TRABAJO

En los talleres de Huerta Segura, cerca de donde está establecido el Parque de bomberos...

Después de haberse empezado a acudir a dicho sitio numerosos obreros desempleados...

Las papeletas se fueron repartiendo por turno, según el puesto que cada cual ocupaba en la cola...

En aquellos momentos se encontraban en el calle de O'Donnell el inspector de Seguridad...

No obstante ello, unos cuantos desconcertados marcharon hacia la Puerta del Sol...

Así lo hicieron los protestantes, no volviendo a registrar ningún incidente.

Desde las primeras horas de la noche comenzaron a congregarse a la puerta del Parque de bombe...

A las dos de la madrugada el grupo formado ascendió a más de 200 individuos...

que la Dirección de Seguridad mandó algunas parejas de guardias...

Información política.

LA INFANTERÍA DE MARINA

Los senadores pertenecientes a la Armada reunieron ayer tarde en la Dirección Segun-daria de la Alta Marina...

El único que faltó de los senadores, pertenecientes a la Armada...

¿Qué acordarán ustedes?—le preguntaron.—Todavía—contestó—no puedo decirse a usted.

¿Pero la reunión es contra el ministro de Marina?—Entendámonos—respondió sonriendo.—La reunión es contra el proyecto de suspensión del Cuerpo...

Luego el Sr. Auñón declaró que la reunión había sido convocada por la minoría de la Comisión...

El Sr. Loygorri nos dijo en el Congreso, acerca de este asunto...

La Infantería de Marina—nos manifestó—es un Instituto prestigio-sísimo...

Además, debe tenerse en cuenta el ejemplo de Inglaterra...

Además el Sr. Loygorri me dijo que el sustituir los soldados de Infantería de Marina por fusileros...

LOS PROYECTOS DE MARINA

En los pasillos del Congreso se comentaba ayer muy favorablemente el discurso del general Miranda...

¿UN EMPRÉSTITO? Se habla con insistencia de una operación de crédito que tiene que realizar el ministro de Hacienda...

¿UN EMPRÉSTITO? Se habla con insistencia de una operación de crédito que tiene que realizar el ministro de Hacienda...

¿UN EMPRÉSTITO? Se habla con insistencia de una operación de crédito que tiene que realizar el ministro de Hacienda...

¿UN EMPRÉSTITO? Se habla con insistencia de una operación de crédito que tiene que realizar el ministro de Hacienda...

¿UN EMPRÉSTITO? Se habla con insistencia de una operación de crédito que tiene que realizar el ministro de Hacienda...

¿UN EMPRÉSTITO? Se habla con insistencia de una operación de crédito que tiene que realizar el ministro de Hacienda...

¿UN EMPRÉSTITO? Se habla con insistencia de una operación de crédito que tiene que realizar el ministro de Hacienda...

¿UN EMPRÉSTITO? Se habla con insistencia de una operación de crédito que tiene que realizar el ministro de Hacienda...

¿UN EMPRÉSTITO? Se habla con insistencia de una operación de crédito que tiene que realizar el ministro de Hacienda...

¿UN EMPRÉSTITO? Se habla con insistencia de una operación de crédito que tiene que realizar el ministro de Hacienda...

¿UN EMPRÉSTITO? Se habla con insistencia de una operación de crédito que tiene que realizar el ministro de Hacienda...

¿UN EMPRÉSTITO? Se habla con insistencia de una operación de crédito que tiene que realizar el ministro de Hacienda...

¿UN EMPRÉSTITO? Se habla con insistencia de una operación de crédito que tiene que realizar el ministro de Hacienda...

¿UN EMPRÉSTITO? Se habla con insistencia de una operación de crédito que tiene que realizar el ministro de Hacienda...

¿UN EMPRÉSTITO? Se habla con insistencia de una operación de crédito que tiene que realizar el ministro de Hacienda...

DE GRACIA Y JUSTICIA

S. M. el Rey firmó ayer, mañana los siguientes decretos: Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

FIRMA DEL REY

S. M. el Rey firmó ayer, mañana los siguientes decretos: Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

Decreto determinando la forma de proveer las vacantes del Cuerpo de Prisioneros...

FIRMA DEL MINISTRO

Abogados fiscales. Nombrando abogados fiscales: De Palencia, a D. Luis Barcoeta...

Abogados fiscales. Nombrando abogados fiscales: De Palencia, a D. Luis Barcoeta...

Abogados fiscales. Nombrando abogados fiscales: De Palencia, a D. Luis Barcoeta...

Abogados fiscales. Nombrando abogados fiscales: De Palencia, a D. Luis Barcoeta...

Abogados fiscales. Nombrando abogados fiscales: De Palencia, a D. Luis Barcoeta...

Abogados fiscales. Nombrando abogados fiscales: De Palencia, a D. Luis Barcoeta...

Abogados fiscales. Nombrando abogados fiscales: De Palencia, a D. Luis Barcoeta...

Abogados fiscales. Nombrando abogados fiscales: De Palencia, a D. Luis Barcoeta...

Abogados fiscales. Nombrando abogados fiscales: De Palencia, a D. Luis Barcoeta...

Abogados fiscales. Nombrando abogados fiscales: De Palencia, a D. Luis Barcoeta...

Abogados fiscales. Nombrando abogados fiscales: De Palencia, a D. Luis Barcoeta...



LA DEUDA

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, 15, se verifique en la presente semana, y horas designadas al efecto, los pagos que á continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

sentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones con arreglo á la Real orden de 18 de Agosto de 1893, hasta el número 3.045. Idem de residuos procedentes de conversión de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo á la ley de 27 de Marzo de 1900, hasta el número 2.432.

RELIGIOSAS

San Casimiro, Rey; Santos Ponciano y Pablo, mártires; Santos Mario, su esposa Marta é hijos, mártires, y Santa Germana, virgen y mártir. La Misa y Oficio divino son de San Mario y Santa Marta, con rito simple y color encarnado.

OPOSICIONES

El Consejo de Estado publicó en la Gaceta la convocatoria á oposiciones y programa de las mismas, para proveer dos plazas de auxiliares terceros de dicho alto Cuerpo, con el haber anual de 2.000 pesetas.

COTIZACIONES DE BOLSAS

Table with columns for 'BOLSA DE MADRID', 'BOLSA DE BARCELONA', and 'BOLSA DE CHILE'. It lists various securities and their current market prices.

ESPECTACULOS PARA HOY

REAL.—(Función 33.ª de abono, 21.ª del turno 2.ª, presentación de la señora Meira).—A las nueve, Teaca. —ESPAÑOLA.—A las diez, (función popular).

Advertisement for 'Pastillas Alemanas' (German Pills) for respiratory ailments. Includes text: 'Las enfermedades de las vías respiratorias, tales como la BRONQUITIS, la TOS MAS REBELDE, el ASMA, etc., ya no existen tomando PASTILLAS ALEMANAS'.

Advertisement for 'SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA'. Details shipping routes to Buenos Aires, New York, Cuba, Mexico, and other international destinations.

Advertisement for 'POLIGRAFO "LA BLANCA"'. Promotes a typewriter with features like 'Patente de invención número 47.838, por veinte años'.

Advertisement for 'ANTEOJOS' (Glasses). Offers 'Garantía absoluta' and 'GRADUACION EXACTA'.

Advertisement for 'EL DEBATE' newspaper. Includes subscription rates and advertising prices. Text: 'Redacción y Administración: Desengaño, 12. MADRID'.

Advertisement for 'FRUTALES DE ARAGON'. Offers various fruits and products from the region of Aragón.

Advertisement for 'Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA'. Announces a conference on the 'Unión de Damas Españolas'.

Advertisement for 'ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS'. Offers a section for short and economical advertisements.

Large advertisement for 'Obras que se venden en el kiosco de EL DEBATE'. Lists various books for sale, such as 'Los Trapenses', 'Delitos contra la Religión', and 'El secreto de Lord Kitchener'.

Advertisement for 'VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA'. Promotes high-quality candles and chocolates.

Advertisement for 'Bolsa del trabajo' (Job Market). Lists various job openings and services, including 'NECESITAN TRABAJO' and 'PROFESOR de canto'.

Advertisement for 'JOVEN, buena letra'. Offers services for students and professionals, including 'TRABAJA YA' and 'JOVEN estudiante'.